

## Mag. Ilse Schulz

### FCI-Formwertrichterin – FCI Show Judge

Präsidentin des Österreichischen Yorkshire Terrier Klubs – President of the Austrian Yorkie Club

Vorstandsmitglied im Österreichischen West Highland White Terrier Club – Member of the Board of the Austrian Westie Club

[www.fci.be/de/judges/Judge.aspx?id=2415](http://www.fci.be/de/judges/Judge.aspx?id=2415)

AT-4580 Windischgarsten, Gleinkerseestraße 24

Tel. +43 676 392 70 41

[ischulz@gmx.at](mailto:ischulz@gmx.at) – [www.ilse-schulz.at](http://www.ilse-schulz.at)



## Kynologischer Lebenslauf

Geboren 1956 in Wien, absolvierte ich an der Universität Wien ein Studium der Internationalen Betriebswirtschaftslehre. Nach über 45 Jahren als Lektorin am Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung lebe ich nun in Oberösterreich.

Schon in meiner Kindheit spielten Hunde eine wichtige Rolle. In meiner Familie gab es Züchter, Hundesportler und Formwertrichter, das Interesse an der Rassehundezucht lag also nahe. Die Liebe zum Hund wurde für mich zur Leidenschaft, als ich von und mit meinem West-Highland-White-Terrier-Rüden immer mehr darüber lernte, wie Hunde denken und fühlen, wie sie erzogen und motiviert werden können und was für ihre körperliche und seelische Gesundheit wichtig ist. Seit 2019 begleitet mich nun eine junge Westie-Hündin mit ihrem typischen Charme beim Hundesport und im Ausstellungsring.

Gerne berate ich bei vielen Gelegenheiten Interessenten zur Rasse des West Highland White Terrier und zur Hundehaltung generell. Dieses "Plädoyer für den Hund" liegt mir sehr am Herzen, es bildet die Basis meiner kynologischen Tätigkeit. Seit 2010 gehöre ich dem Vorstand des Österreichischen West Highland White Terrier Clubs an, 2021 wurde ich vom Österreichischen Yorkshire Terrier Klub zur Präsidentin gewählt.

Beinahe zwangsläufig führte mich mein Weg zur Formwertrichterausbildung. Der freundliche Umgang mit dem Hund und die sorgfältige Beurteilung von Phänotyp und Funktionalität sind mir dabei ein großes Anliegen. 2011 legte ich meine Richterprüfung für den West Highland White Terrier ab. In der Folge erarbeitete ich mir alle Terrier-Rassen, die Gruppe 3 schloss ich 2014 ab. Einige ausgewählte Rassen der Gruppen 9 (Boston Terrier, Zwerggriffons, Löwchen, Havaneser) und 2 (Russkiy Tchiorny Terrier) folgten bis 2018. Richtereinladungen führten mich bisher neben internationalen Ausstellungen und Clubshows in Österreich auch nach Deutschland.

## My cynological CV

Born 1956 in Vienna, I graduated in International Business Administration at the Vienna University. After more than 45 years as an editor at the Austrian Institute of Economic Research, I am now living in Upper Austria.

As a child already dogs played an important role for me. In my family there were breeders, dog sport people and show judges, so the interest in pedigree dog breeding was obvious. The love of dogs became a passion for me when I learned more and more from and with my West Highland White Terrier male about how dogs think and feel, how they can be trained and motivated and what is important for their physical and mental health. Since 2019 there is a young Westie bitch with her typical charm at my side in dog sports and in the show ring.

On many occasions I am happy to give advice to people interested in the breed of the West Highland White Terrier and in dogs in general. This "plea for the dog" forms the basis of my cynological work. I have been a member of the board of the Austrian West Highland White Terrier Club since 2010, and in 2021 I was elected president of the Austrian Yorkshire Terrier Club.

Almost inevitably, my path led me to the show judge. The friendly handling of the dog and the careful assessment of phenotype and functionality are central concerns. In 2011 I passed my judging examination for the West Highland White Terrier. Step by step, I added all terrier breeds and completed FCI group 3 in 2014. Some selected breeds of groups 9 (Boston Terrier, Belgian and Brussels Griffon, Petit Brabançon, Petit Chien Lion, Bichon Havanais) and 2 (Russkiy Tchiorny Terrier) followed until 2018. In addition to judging at international exhibitions and club shows in Austria, appointments led me to Germany.